



# Paroisse Saint François d'Assise

Bulletin n° 123 03 86 20 11 94

[pere.jean-marie.diouf@nievre.catholique.fr](mailto:pere.jean-marie.diouf@nievre.catholique.fr)

Avril 2025

[paroisse.stfrancois.assise@nievre.catholique.fr](mailto:paroisse.stfrancois.assise@nievre.catholique.fr)

Site internet : <https://p-stfa.com>



## Editorial

### Avec Thérèse, marchons ensemble dans l'espérance

Chaque année, nous rappelle la préface 2 du carême, un temps de grâce nous est offert pour nous préparer aux fêtes pascales dans la joie d'un cœur purifié. En cette année du jubilé ordinaire, l'église nous invite à marcher ensemble dans l'espérance sur ce chemin de carême qui conduit à Pâques. Pèlerins d'espérance, les yeux fixés sur Jésus Christ, le Seul Rédempteur, nous devons être, dans ce monde où sévissent guerres, violence, méfiance de l'autre et tout autre mal, des signes d'espérance les uns pour les autres.

La visite des Reliques de Ste Thérèse de Lisieux dans notre diocèse et particulièrement leur présence dans notre paroisse du 30 mars au 1 avril est un signe de grâce en ce centième anniversaire de la canonisation de Thérèse. La grâce nous est aussi faite d'accueillir les Reliques de la Patronne des missions en cette année du centenaire de la béatification de notre Sainte Bernadette. Je voudrais saluer ici le dévouement de tous ceux et celles qui s'activent pour nous permettre de mieux vivre cette visite.

Thérèse et Bernadette nous accompagnent en cette année jubilaire. Avec elles, marchons ensemble dans l'espérance. Par leur intercession demandons à Jésus les grâces dont notre monde, nos familles et nos lieux de vie et de travail ont besoin.

La joie de Pâques s'annonce déjà et la lumière de la Résurrection ravive notre espérance. Prenons ce temps que Dieu nous donne et mettons à profit ce moment favorable. Des temps de confessions nous sont proposés, des moments et des lieux d'adoration eucharistique, des temps de partage autour de la parole de Dieu, des offices et célébrations pour davantage goûter aux délices de la présence de Dieu dans nos vies.

En route vers Pâques avec Sainte Thérèse et Sainte Bernadette, laissons la lumière du Ressuscité illuminer nos vies.

Père Jean-Marie

## POINT EAP

La rencontre mensuelle de l'EAP est toujours un moment de prière, d'échanges, de fraternité pour des propositions d'activités pastorales.

À notre rencontre du 11 mars, dans le cadre de l'année jubilaire et du centenaire de la Béatification de Bernadette, l'EAP nous propose UN PÈLERINAGE PAROISSIAL le 1 JUIN à Nevers afin de franchir la porte du jubilé et de nous ressourcer auprès de Sainte Bernadette.

D'autres points comme les messes de l'été, le lancement des fraternités ont été abordés. Concernant ce dernier point, l'EAP, après avoir fait l'expérience de la VISIO DIVINA, nous invite à une soirée VISIO DIVINA à la salle paroissiale de Tannay, le 25 avril. (*La visio divina est un partage de la parole de Dieu après le visionnage d'un film.*)

## LE POINT CPAE

Comme toute association ou groupement, notre paroisse, afin de sauvegarder le patrimoine et de mieux gérer les recettes et les dépenses inhérentes à sa mission, s'est entourée de bénévoles qui constituent le Conseil Paroissial pour les Affaires Économiques (CPAE).

Après sa rencontre du 18 mars, le CPAE nous fait un bref aperçu de certaines dépenses et recettes de l'année 2024. Je traduis toute ma reconnaissance au CPAE, aux compteurs des quêtes, aux équipes de funérailles et à vous tous qui participez à la vie de la paroisse.

Libellés	Année 2024	
	Dépenses	Recettes
EAU	926,82	
ELECTRICITÉ	12 049,28	
CHAUFFAGE	14 615,44	
CIERGES & DIVERS FOURN.CULTE	4352,05	
FOURN./FRAIS DE CATÉCHÈSE	1169,53	
ENTRETIEN & RÉPARATIONS	6199,55	
MAINTENANCE COPIEURS, CLOCHES...	3294,71	
DOCUMENTATION, ABONNEMENTS	657,71	
DÉPLACEMENTS PRETRES, BENEVOLES,	4119,05	
FRAIS DE FONCTIONNEMENTS DIVERS	5821,17	
TAXES FONCIERES	5861,00	
PARTICIP.CHARGES CURIES	26 432,44	
<i>LE LIEN</i>		921,94
<i>PART.FRAIS CATE+VISITES</i>		1 491,20
<i>CASUELS MARIAGES</i>		2 346,00
<i>CASUELS OBSEQUES</i>		28 960,00
<i>OFFRANDES BAPTEME/SACR. MALADE</i>		2 890,91
<i>OFFRANDES CIERGES / TRONCS</i>		3 057,97
<i>QUETES DIMANCHES</i>		30094,37
<i>QUETES MARIAGES</i>		2 549,74
<i>QUETES OBSEQUES</i>		18691,79
<i>QUETES DIVERSES</i>		1 256,31
<i>DONS RECUS</i>		3 858,24

**Adorons-le !**



**Eglise d'Anthien**  
**Tous les samedis**  
**toute la journée**  
**Bruno 0786524215**

**Adoration Eucharistique**

**Les mercredis à St Révérien,**  
**les jeudis à Tannay**  
**et les vendredis à Lormes**  
**après les messes du soir**

**Bénédissons-le !**

**Eglise de Corbigny**  
**Tous les mardis**  
**de 17h00 à 18h00**  
**Cécile 0678047943**

### **Invitation Adoration**

Vous voulez rejoindre un groupe d'adorateurs :  
Le mardi à Corbigny : contactez Cécile au 06 78 04 79 43  
Le samedi à Anthien : contactez Bruno au 07 86 52 42 15  
Vous voulez que soit installée l'adoration dans votre village...

**C'est très facile :**

Contactez Bruno ou Cécile ou Le Père Jean Marie au 06 40 09 83 36

## Récollecion de carême du dimanche 16 mars 2025

En ce deuxième dimanche de carême, le dimanche où on lit la Transfiguration, nombreux étaient les paroissiens à avoir bravé la neige pour se retrouver tous ensemble à l'école Saint-Léonard pour une journée de recollection paroissiale.

Nous arrivons pendant le temps de louange animé par Marie et Jérémie, avec les chants : « **Que vive mon âme à te louer** » et « **Jésus, sois le bienvenu chez toi** »

La directrice de l'école St Léonard, Mme Denise GARDENAL, souhaite ensuite la bienvenue à toute l'assemblée.

Puis le Père Jean-Marie accueille le Frère Patrice KERVIN, de la communauté franciscaine de la Cordelle à Vézelay, qui va nous donner un enseignement sur le thème :

« **Un chemin d'espérance pour le Carême** »

Retenons quelques phrases-clés de cet enseignement :

- L'espérance est un choix, et engage notre liberté. Elle suppose d'aller au-delà de toutes les apparences.
- C'est quand il y a le moins de raison de pardonner que le pardon peut advenir en vérité.
- Espérer est un acte de foi, qui nous engage, qui engage notre liberté et notre volonté.
- La vie éternelle vise d'abord une qualité de vie, ici et maintenant.
- L'espérance chrétienne nous donne la force de croire que le mal et la souffrance n'auront pas le dernier mot, et que le Christ, mort sur la croix, nous donne la force de porter la nôtre.
- Dans Isaïe 11, le prophète nous donne une vision, certes utopique, mais combien pleine d'espérance.
- Dans Mt 28, 20 : 'Je suis avec vous tous les jours jusqu'à la fin du monde »
- Pape François : « L'espérance ne déçoit pas, puisque l'amour de Dieu a été répandu dans nos cœurs par l'Esprit-Saint qui nous a été donné » d'après St Paul.
- Rappel de Vatican II : « Prêter attention à tout le bien présent dans le monde, en faire des signes d'espérance. »

A la fin de son enseignement, le frère Patrice propose à tous les participants de chanter ensemble le Cantique des créatures de François d'Assise en rappelant que cet extraordinaire texte d'espérance a été écrit alors que François était gravement malade.

La journée se poursuit avec la messe dominicale présidée par le père Jean-Marie Diouf, concélébrée par le père Michel Guyot et le père Patrice.

Dans son homélie, le père Jean-Marie éclaire les textes du jour du 2<sup>ème</sup> dimanche de carême.

On retrouve dans ces textes un écho à l'enseignement reçu sur l'Espérance :

- dans la Genèse, la promesse faite au nomade Abraham et la foi de celui-ci dans le Seigneur : *"Je suis le Seigneur, qui t'ai fait sortir d'Our en Chaldée pour te donner ce pays en héritage."*
- dans le psaume, la certitude du psalmiste : *"Le Seigneur est le rempart de ma vie ; devant qui tremblerais je ?"*
- dans l'épître aux Philippiens, la même certitude de Saint Paul : *"Mais nous, nous avons notre citoyenneté dans les cieux, d'où nous attendons comme sauveur le Seigneur Jésus Christ."*
- dans le récit de la Transfiguration de l'évangile selon Saint Luc, la voix du Père nous appelant : *"Celui-ci est mon Fils, celui que j'ai choisi : écoutez-le !"*

La célébration se termine par le chant d'envoi et la procession de sortie : « **Je veux chanter ton amour, Seigneur** »

Les participants à la journée de recollection se retrouvent ensuite au self de l'école Saint-Léonard pour un verre de l'amitié et un repas partagé bien appétissant.

Après le repas, le frère Patrice répond aux questions que son enseignement a soulevées chez les participants.

Un grand merci au Frère Patrice et à tous ceux qui ont organisé cette journée de recollection qui a rendu très heureux tous les participants. *D'après l'article d'Olivier sur <https://p-stfa.com>*



Comme chaque année, le carême est l'occasion de préparer et de recevoir le sacrement de réconciliation pour les enfants de notre paroisse s'appêtant à communier pour la première fois ou à faire leur profession de foi. Les futurs baptisés sont également conviés, afin d'entrer dans cette démarche et de découvrir le sacrement qu'ils seront invités à vivre une fois baptisés.

Les enfants de l'école Saint-Léonard et du reste de la paroisse se sont ainsi mêlés le temps d'un bel après-midi pour laisser résonner en eux l'appel du Seigneur à revenir à Lui. Que l'on se pose des questions en petits groupes sur ce qu'est un péché, que l'on écoute des histoires de pardon et de réconciliation au fil de la Bible, que l'on fasse son examen de conscience, ou que l'on bricole tous ensemble, toutes les activités ont aidé les enfants à cheminer vers Celui qui est tout amour et toute miséricorde.

Un grand merci au Père Jean-Marie présent pour leur donner le sacrement, aux enfants pour la richesse des échanges, aux catéchistes venues les accompagner ! *Marie Dolidon*

## Sacrement de Réconciliation le 15 mars à St Léonard





**Nettoyage et réaménagement  
de la Sacristie à l'église de  
Chevannes -Changy**

Ce début d'année propice aux bonnes résolutions a motivé un petit groupe à se retrouver pour trier, nettoyer, démonter tout ce qui se trouvait dans cette "sacristie". Nous avons pu bénéficier de l'aide de Sébastien au service de la commune pour descendre toutes les statues qui avaient été stockées sur les armoires (très grandes et très lourdes). Le plus dur a été fait, reste à réparer la toiture qui occasionne des fuites dans cette pièce. Les bénévoles toujours motivés continueront dans les prochaines semaines. A suivre !!!

Michèle Fontaine-Lelong



Appel décisif le 9 mars

Nous avons accompagné Sébastien à l'église St Etienne de Nevers, le dimanche 9 mars, pour son appel décisif et celui de Marine et 38 autres catéchumènes. Messe présidée par notre évêque Grégoire à laquelle assistaient également les catéchistes des pôles de Brinon et Tannay.

Nous avons vécu cette cérémonie avec beaucoup de joie, de recueillement et d'émotion.

Le dimanche 23 mars, nous étions de nouveau réunis à l'église de Brinon pour la messe du 1er scrutin de Sébastien, Marine et Noah, célébrée par le Père Jean-Marie.

Que cette flamme qui brûle en eux ne s'éteigne jamais et que Marie, ND de la Salette, les guide et les accompagne tout au long de leur chemin vers Pâques. Qu'ils gardent toujours la foi et l'espérance car Dieu marche auprès d'eux.

Nous attendons la prochaine étape, le 2ème scrutin à Lormes, dimanche 30 mars.

*Le parrain et la marraine de Sébastien.*



1<sup>er</sup> Scrutin le 23 mars



**Groupe de travail Laudato Si**

En ce début de printemps où les haies se parsèment de taches blanches, jaunes ou rouges avant de devenir uniformément vertes, le groupe Laudato Si s'est réuni le vendredi 21 mars. Plusieurs informations intéressantes :

Le 28 mars 14h30 à Chandelier sur la commune d'Epiry atelier de confections de sacs de toile pour faciliter les achats en vrac. Venez avec des chutes de tissu .

Le dimanche 6 avril pique-nique à Lormes 12h30 sur la colline de La Justice (800m de Lormes à partir de la route d'Anthien), magnifique point de vue. Repas partagé, chacun apporte au moins son repas en évitant au maximum le couvert jetable. En cas de pluie ou froid, refuge au presbytère de Lormes 9 rue des Champs-Monnot. Le pique-nique du mois de mai devrait avoir lieu vers le moulin de Combres (4 km de Corbigny).

Surtout le mercredi 16 avril, 14h30 à St Léonard conférence interactive animée par Natura Tellae sur le thème « **Réduire ses déchets... Mission impossible ?** » approche ludique et pragmatique sur un sujet apparemment insoluble. Entrée libre pour tous (chapeau à la sortie). Chacun peut apporter un goûter 'zéro déchet' à déguster en commun après la réunion. Si la réduction des déchets ou plutôt de vos déchets, vous intéresse venez ! vous ne devriez pas être déçu.

Point de contact : Cécile de Nadaillac : 06 78 04 79 43



**Conférence**

Interactive-Quizz

Virginie Leblanc de Natura Tellae

Réduire ses Déchets... Mission Impossible ?

Ouverte à tous

**MERCREDI 16 AVRIL 14H30**

**à l'ensemble scolaire St Léonard**



La conférence sera suivie d'un goûter partagé zéro déchets

Entrée libre et participation au chapeau

Ne pas jeter sur la voie publique